Verleihung der Schneverdinger Ehrennadel am 19. Dezember 2005 durch den Rat der Stadt Schneverdingen an Herrn Helmut Fach

Mit Gründung des Heimatbundes Schneverdingen am 01.10.1974 wurde Helmut Fach zum Vorsitzenden gewählt. Zusammen mit anderen Personen des öffentlichen Lebens bemühte er sich, ein "Heimathaus" zu finden, um die vielen Gerätschaften, die früher im Haushalt, in der Landwirtschaft und im handwerklichen Bereich verwendet wurden, zu lagern und den Bürgern zugängig zu machen. Im Jahr 1978 wurde das Heimathaus "De Theeshof" seiner Bestimmung übergeben.

Helmut Fach gab dem Verein die Strukturen, die auch heute noch Bestand haben: Satzung, Arbeitsgruppen, Aktivitäten. Er baute Kontakte zu Nachbarvereinen, zu Künstlern und zu plattdeutschen Schriftstellern auf. Der "Theeshof" wurde mit Leben erfüllt in Form von Veranstaltungen vielfältiger Art zur Heimatpflege.

In der Zeit als Vereinsvorsitzender bis 1991 konnte alle 2 Jahre auf dem Theeshof ein weiteres Gebäude seiner Bestimmung übergeben werden, nämlich Frido-Witte-Haus, Treppenspeicher, Backhaus, Wagenremise, Bienenzaun, Schafstall und Archiv. Ein besonderes Anliegen Helmut Fachs war es stets, das Erbe und das Andenken an Frido Witte, dem ersten Ehrenbürger Schneverdingens, zu bewahren. Der Heimatbund ernannte Helmut Fach 1994 zum Ehrenvorsitzenden. Sein Wirken hat ganz entscheidend dazu beigetragen, den Heimatbund und den "Theeshof" als Hüter der Heimatkultur zu verankern.

Die "zweite Liebe" von Helmut Fach begann 1967. Sie galt den Schützen und damit dem Schneverdinger Schützenverein. Schnell kam er in den geschäftsführenden Vorstand und übte verschiedene Funktionen aus. 1978 wurde er zum Vorsitzenden und Schützenpräsidenten gewählt. Er war uunter anderem 1972 Initiator der Sportschützengruppe. 1980 erfolgte der erste große Umbau der Festhalle. 1984 wurde das Blasorchester gegründet.1989 erfolgte dann ein zweiter großer Umbau und die Neugestaltung der Festhalle sowie der Ausbau des Schießstandes zu einer modernen Sportanlage.